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今年は史上最も暑い年となり、猛暑から

一転して秋を通り越し、毎日霜を観測する

ようになりました。議会では前議長の傷害

事件から議員辞職となり、議会はハラスメ

ント防止条例を作り、「職員と議員は対等」

を盛り込み、自由で活発な意見が出せるよ

うになってきています。 

今号は 12月議会（5日～8日）における、

石井としおの一般質問等についての報告

となります。 

 
―長生村金田地区にて撮影― 

12月議会・主な案件 
〇令和 4 年度の一般会計と特別会計の歳

入・歳出決算の審議を行いました。 

〇教育委員の任命は▼長生村本郷、鵜澤好

生氏▼長生村七井土、市東みどり氏を同意

しました。 

〇一般会計補正予算では 195,535千円を追 

 

 

 

 

 

 

加し、歳入歳出 6,855,339千円が提案され

ました。非課税世帯等への物価高騰対策給

付金事業は国からのお金で 1世帯 7万円を

支給するものです。 

〇 郵便等による不在者投票の対象者の拡 

大を求める意見書提出が石川忠夫、岩坂議

員から提案され総務経済常任委員会に付

託されました。 

以上、令和 4年度の決算認定、同意案件、

議案、議員発議などは全て可決されました。

石井を含めて各議員の態度は 4ページに掲

載してあります。 

 

 

(1) ９月 7日の台風 13号に伴う大雨は、

一宮川の増水によって茂原市や長生村七

井土などでも浸水でした。村の被害状況と

今後の排水対策について伺います 

村長 一松海岸付近と八積地区では道路

冠水、家屋の浸水被害が発生し、高根地区

では、内谷川の護岸が一部崩落するなどの

被害が発生しました。 

Ｑ 2019年 12月議会で私は七井土交差点

付近の排水不良対策の質問をしています。

「国道横断の要望を県に行い、村の対策を

検討したい」との答弁でした。結果を伺い

ます。 

担当課長 国道 128 号に横断管を新設し

ても、雨水は一宮川には流れていかない状
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況であることから、効果は薄いと判断して

おります。 

Ｑ 県には、いつ要望しましたか、回答内

容お聴きします。 

担当課長 効果は薄いので、県へは要望は

しておりません。 

Ｑ 七井土住民と私に連絡説明しました

か。私も住民に知らせたのでウソをついた

ことになります。それでは、今後の七井土

交差点付近の浸水対策を伺います。 

「浸水対策は考えていない」 

担当課長 七井土自治会からも要望があ

ったが回答は求められていない。一時的に

道路が一部冠水するものの、その後は、直

ぐに解消されておりますので、浸水対策に

ついては考えておりません。 

Ｑ 住民は数十年に亘り交通止めや、床下

浸水で困ってきました。「浸水対策考えて

ない」とのこと。村長は「住んで良かった

長生村」と言っています。言葉と実際がち

がいます。住民の要望を効かないのであれ

ば村長辞めてバトンタッチしたらどうで

すか。 

村長、将来的に亘って排水対策はやらない

ということではありません。 

鵜沼堰西岸・詳細設計予定 

Ｑ 鵜沼堰西側付近でも、排水不良で調査

中と聞いています。進捗を伺います。 

担当課長 令和４年度に測量業務を実施

し、地積調査の結果を元に令和６年度に詳

細設計を予定しております。 

Ｑ 一宮川流域治水環境対策協議会は 10

月 18 日「茂原から太平洋に伸びる新たな

河川の整備を検討」を県知事に要望しまし

た。本村の内谷川支線(東郷、高根、八積)

の一本を利用改修して海に流すことを提

案します。村長は一宮川流域治水環境対策

協議会の構成員なので、積極的に動いてほ

しい、考え方を伺います。 

村長 茂原の鶴岡県議が取り組んできた

が、お金がかかるので難しく不調となって

います。難しい取り組みです。 

Ｑ 内谷川支線の護岸が壊れて危険です。

護岸復旧工事に向けて、八積支線も高根支

線同様なる護岸の修理を要望します。 

(2) 物価高で苦しむ村民に支援を 

村長 全村民への現金給付やプレミアム

付き商品券の配布などは、限られた財源に

よる画一的な支援となり、その効果は少な

いものと考えております。 

Ｑ 白子町では原油高、物価高による「町

民生活支援商品券」として一人 5000 円を

配布しています。財源内訳は「臨時交付金

3 分の 2、一般財源 3分の 1」が財源です。

この考え方で全村民に支援できないか伺

います。 

担当課長 一人当たり 5,000 円の商品券

を支給した場合、7,500 万円程度の事業費

が必要となります。一部、一般財源を投入

したとしても、残った財源で、本来、支援

が必要とされる各種事業者や子育て世帯

等に対し、効果的な支援となることが見込

めないものと考えています。 

Ｑ 一般財源の財調「9億 7千万円」、ふる

さと納税基金残高・村に一任「1億 5600万

円」があります。この財源で白子町のよう

に、経済対策支援できませんか 

村長 村は独自の施策であり、他の自治体

に合わせることはしない。良いことは学び

たいと思います。 

Ｑ 全世帯に配布したゴミ袋は村民に好

評でした。今後も配布できないものか伺う。 

村長 ゴミ袋の配布は大変好評でした。国

からのお金です。国からのお金が切れたと

き困る。ふるさと納税などで途切れること

のなく使っていきたい。 

※国からのお金が切れたら、財調やふるさと
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納税基金を使えばいいのです。 

(3) 駅下り線に屋根設置を質問 

村長 JR 八積駅下り線の待合所の撤去理

由は、設置から４１年を経過し、建物の劣

化が著しく利用者等に対し危険な状況で

あるため早急な対応が必要とのことでし

た。その後の対応として、雨天時や猛暑時

期等による利用者の利便性を確保する上

でも JR による改築等を求めましたが、費

用対効果の関係から改築等は行わないと

のことでした。 

Ｑ JR が待合所を設置しなければ上り線

同様の屋根などを村の財源で設置できな

いものか伺います。 

担当課長 今後、利用者ニーズや、維持管

理費用、万が一の事故対応等を含めた費用

対効果を検討した上で、必要と判断した場

合は、JRと協議して参ります。 

Ｑ 村長は「住んで良かった長生村」と言

い続けている。下り線ホームに屋根などを

設置すれば、駅利用客の拡大と人口減少を

食い止める策だと思いませんか。 

村長 駅利用者拡大に向けて駅の橋上化

など考えていますが、経費の関係や反対論

もあり、できていないのが現状です。 

※駅下り線の屋根設置を強く要望しました。 

(4)コインパーキングの設置を 

Ｑ 村民の声は「八積駅周辺にパーキング

がないので一宮駅や茂原駅を利用してい

る」とのこと。駅の利用者拡大にもつなが

るので、設置を願います。 

※当面は交流センター、商工会、郵便局な

どの駐車場に止めらけるよう要望しました。

「1、2時間なら良い」とのことでした。 

(5) 学校にエアコン設置を質問 

教育長 本年のような過去に例をみない

夏季の著しい気温の上昇の状況を考えま

すと、対策の必要性は切に感じております。

実施するには、効果的で計画的な財政投資

となるよう手段方法等も含みまして検討

したいと存じます。 

Ｑ 国からの情報です。「特別教室、体育館

などの熱中症対策として、特別の補助金と

交付税算入をするので設置を検討願います」

と通達があります。補助金と財政援助、村

の負担割合を伺います。 

「村負担 2～3割で設置可能」 

担当課長 特別教室については防災・減災、

国土強靭化のための 5か年計画事業でいい

ますと国庫補助が 3 割、地方債の充当率

100%、村の負担は 33％です。体育館につい

ては国庫補助が 5 割、地方債の充当率が

100%で村の負担は 25%となります。 

Ｑ 学校のエアコン設置は大事です。教育

に使えるふるさと納税基金残高が「1 億

4700万円」あります。できないことはない。 

村長 エアコンの設置は承知をしていま

す。いつ設置するのかです。少し待ってほ

しいのです。 

Ｑ 体育館は避難所です。生徒も常時利用

するし、避難する村民も暑さと寒さ対策が

必要です。生徒と村民の「命と健康」をど

う考えているのか伺います。 

担当課長 命の保全は、最重要の課題です。

体育館へのエアコン設置だけが最適の手

段だとは考えていません。 今後は、整備方

針を整理しなければと考えます。 

Ｑ 柏、船橋、浦安、流山などではすでに

設置が完了、もしくは今後設置するようで

す。その理由は暑さ対策です。来年の夏ま

でに工事完了できるよう補正予算を作っ

てでも準備し、特別教室、体育館にエアコ

ンの設置を強く要望します。 
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各種議案・各議員の態度 
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石 井 俊 雄 × × × 〇 〇 〇 × 

関  克 也 × × × 〇 〇 〇 × 

阿 井 市 郎 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 

門 口  昭 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 

井 下 田 政 美 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 

野 口 康 宏 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 

岩 坂 研 二 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 

岡 本 高 直 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 

石 川 忠 夫 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 

芝 﨑 正 信 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 

石 川 博 康 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 

矢 部 文 美 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 

諸 岡 夏 輝 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 

小 倉 利 一 議長・採決に加わらない 

※12 月議会では令和 4 年度の決算報告で

…給食センターの土地購入費として 2727

万円、一般会計補正でも敷地造成工事費

400 万円の追加がありましたので、反対しま

した。尚、国から支給される非課税世帯 7万

円などの給付については評価します。 

※特別職と議員の期末手当増額については

相次ぐ物価高で苦しむ村民がいることを考

えますと、とても理解がえられないと考え、

反対しました。 

※職員の期末手当増額は、コロナ対策など

で苦労してきたので、賛成しました。 

 

11 区市民連合講演会 

 12 月 9 日、11 区市民連合の賛同講演会

が茂原市総合市民センターで開催されま

した。講師は東京の菱山なほこさんでした。 

菱山なほこさんより 

 夜の見守りで、少女がシングルのお母さ

んから家出し、体を売って生活する。フィ

リピンでは親が男子の手を切断し「物乞い」

しています。女性は売春で生活、買いに来

るのは日本人と白人。今、私達は自民公明

政権のもとで貧困と格差社会が広がって

います。松野官房長官は、裏金 1000 万円

で更迭されます。今後は、明るく市民と野

党の力で選挙を勝ち抜きましょう 

編 集 後 記 

★小高村長は 12 月議会で 4 期目の出馬を

表明しました。補欠議員選挙も定数 2名で

行われます。来年の 6 月 25 日が告示、投

票は 30 日です。村民が主人公で仕事をす

る方、活動する候補者を選んでほしいと思

います。 

★今年一年、お世話になりました。猛暑と

議会混乱の年でした。来年は皆様にとって

素晴らしい年であることをお祈りします。 

★無料法律相談を 2月 20日(火)午後よ

り行います。要事前連絡：090-3094-

0321までお電話ください。 

★この通信は年間 1000円の石井としお

後援会の会費で発行。会員募集中です。 


